

MASCARADA

Desde que España cayó en la anormalidad de esta guerra cruenta, por consecuencia de la ambición y el protagonismo no todo en la vida de la nación y de los hombres ha caído también en la más completa de las anomalías tanto en lo interno cuanto en lo externo; culmina todo en el absurdo esa mascarada filosófica que pulula por todos los ámbitos de la zona leal.

¿Es que se perdió la cabeza? No parece sino que se haya establecido un caos fusionismo; y esto debe desaparecer. Es lógico que cuando el pueblo se está jugando su destino, los hombres de la retaguardia se dediquen a distanzarse como si estuviésemos en pleno Carnaval. Menos, cazadoras rubas, gorros de milicianos, cintajos insignias, estrellas a granel y lucimiento, en suma, de todo lo exótico en demostración, ¿de qué? ¿De revolucionarismo, de fervor republicano, de anarquismo, de antifascismo? Si éste es el móvil, habrán de comprender que esa actuación ridícula les hace caer precisamente de lado contrario.

Los hombres se distinguen por sus obras, nunca por el hábito; y se está dando el caso de que en la actualidad se quieran hábitos para acusar personalidades. Esto entraña un grave peligro, que fomentan los hombres de buena fé. el peligro de los encubiertos. La filosofía popular, tan sabia, ya dijo que una buena capa todo lo tapa. ¿Y quién nos dice que todos cuantos se encubren bajo el mono, bajo las cazadoras rubas, los gorros de miliciano, sean verdaderos revolucionarios? ¿Pueden dar parente de una idea. El ideal se lleva en el corazón y únicamente a sus impulsos los hombres actúan y demuestran su filiación política o sindical, su identificación con las obras justas de la Humanidad.

Marañón en la CNT

De "Solidaridad Obrera", tomamos lo siguiente:

El gran doctor Gregorio Marañón, solicitó de nuestros compañeros de Madrid no hace mucho su alta como con federado.

Se le dijo ver la responsabilidad que para una figura de su relieve tenía en el caso, pues a él más que a otros habría de exigírsele la aportación de su ciencia en beneficio de la obra revolucionaria de los trabajadores de la CNT.

Marañón replicó que sabía el alcance de su decisión y que se ofrecía gustoso a dar cuanto pudiera por la causa del Pueblo.

Se tramitó su alta en el Sindicato de Madrid y actualmente, asiste a este gran médico a todos aquellos lugares donde el Sindicato lo necesita, y del mismo modo que al comenzar la revolución se negó a trasladarse a Buenos Aires, desde donde le ofrecieron una salida airosa, se ha negado a abandonar Madrid ahora, alegando que los médicos a su edad deben mantenerse en el sitio de mayor peligro, y ninguno en estas circunstancias como el frente de Madrid.

SELLOS DE CAUCHU en la IMPRENTA CARREÑO, Jara 19

Trotsky a Méjico

Paris.—La Agencia Havas comunica desde Méjico que el ministro de Negocios Extranjeros ha concedido permiso a Trotsky para residir en dicha República.

dad, su aportación a toda la obra social. Además del peligro apuntado, esta forma de conducirse denota una relajación de la moralidad, cierta decadencia que nos coloca por debajo del "honorarium" de Linneo y nos convierte en éntes ridículos.

El hombre debe mostrarse en todos los actos de su vida tal cual es, con toda sencillez, sin ostentaciones vanas, conscientes de la misión que la vida le impone en cada momento, en cada etapa, para realizar la obra que le está encomendada sin titubeos ni vacilaciones, con la vista fija en la meta, para conseguir plenamente su objetivo; y no es hora ésta para rendir tributo a lo accesorio, a lo exterior, cuando la nación está tan necesitada de acciones a fondo, de acciones decisivas, que la empujen de esa fuerza tuteja que pretenden imponer los elementos retrógrados. La nación necesita para emanciparse de esa tutela oscurantista, que cada hombre esté en su sitio, con entera sensatez, con entera seriedad, contribuyendo al desmoronamiento total de ese artificio fascista que amenaza con absorber todo cuanto de humano y de ideal conquistaron nuestros antepasados, para retrotraernos a épocas feudales.

Hay que imponerse, pues, de la realidad, de la gravedad del momento por que atravesamos y lanzar por el borde esa mascarada ridícula que desprestigia para colocarnos cada uno en nuestro sitio y constituirnos en positivos defensores de las reivindicaciones populares.

Cada hombre en el sitio que se le designe, pero sin disfraz, y presto a realizar la misión que se le confía. Es la única forma de hacer algo práctico, algo positivo.

DIOSCORIDES LEIVE

El estampillaje del Banco de España por los facciosos

La "Gaceta de la República" fecha 2 de actual, publicó, como oportunamente dimos cuenta, un Decreto de gran trascendencia e importancia que va a poner en mal trance financiero a los facciosos.

Se ha dicho que en el territorio sujeción al mundo rebelde procede al estampillado de los billetes del Banco de España y se da mandado por la Junta facciosa que no circulen más billetes que los llevados a estampillaje.

El Gobierno de la República en vista de ello, ha hecho la declaración solemne de que las reservas en oro y plata del Banco de España, todas ellas en nuestro poder, no responderán a billetes estampillados y quedan exclusivamente adscritas a los legítimos.

A la torpe maniobra ideada por los rebeldes, ha respondido nuestro Gobierno con una medida que la inutiliza, porque si de derecho ni de hecho detrás de los billetes estampillados por los facciosos queda garantía ninguna.

Conviene la mayor publicidad de estos hechos y que si aún hay alguna persona en España o en el extranjero que pueda conceder algún crédito a los billetes estampillados sepan a qué atenerse y además, que los tenedores o los que hagan circular los alterados por estampilla facciosa, serán considerados como enemigos del régimen.

Visado por la Censura

A los pintores, escritores y fotógrafos

El Subsecretario de Propaganda del Comisariado general de Guerra se propone organizar unos grupos de camaradas que visiten los frentes, auxiliados por los Comisarios políticos, que recojan de manera viva y directa ciertos aspectos de la lucha en fines de propaganda activa en la vanguardia y en la retaguardia. Cada uno de estos grupos estarán formados por un pintor, un escritor, un fotógrafo profesional o aficionado y un escritor o periodista.

La estancia en los frentes de estos camaradas será de una semana, pudiendo prolongarse la actuación de ellos en la retaguardia o la vanguardia para el mejor servicio de la revolución.

Se llama por estas líneas a todos los camaradas que se crean comprendidos en esta invitación, rogándoles que se dirijan al Subsecretario de Propaganda, plaza de Nules, 3, Valencia, donde se les darán toda clase de informes e instrucciones.

Valencia 6 de diciembre de 1936.—El Subsecretario de Propaganda, Gabriel Galí Maroto.

A los EXPORTADORES

Se recuerda a todos los exportadores la obligación que tienen de elevar las peticiones de exportación de artículos al extranjero, en la forma prevista por el artículo segundo del decreto publicado en la "Gaceta" del 3 del corriente, especificando los datos siguientes: clase y cantidad de la mercancía, nombre del remitente, nombre del consignatario o comprador, punto final de destino, valor en divisas extranjeras de la mercancía, cuando la venta sea en firme, y valor aproximado en los casos de venta en consignación, marca de la mercancía, en que exista y puerto de embarque o frontera de salida.

Las peticiones de exportación que, producidas a partir de hoy no contengan todos los datos indicados anteriormente no serán tramitadas.

Manifestación obrera

Méjico.—Un numeroso grupo de obreros se manifestó ayer ante la Legación de Italia, dando viva a España libre y muera al fascismo. La policía hubo de intervenir dispersando a los manifestantes.

Otro grupo intentó llegar hasta el edificio de la Legación alemana, pero la fuerza pública lo impidió, practicando algunas detenciones.

Las peticiones del personal de la Telefónica

Valencia.—El señor Giner de los Ríos manifestó que la comisión de arbitraje para estudiar y proponer soluciones en el asunto del aumento de salarios a los centros de la Telefónica continúa actuando para reunir voluntades a fin de llegar a una resolución armónica.

TRAJES CARTHAGO

La conferencia panamericana de la paz

Buenos Aires.—La Conferencia Panamericana de la Paz se ocupa actualmente de las cuestiones que afectan la provocación de las guerras, y especialmente de las maniobras internacionales que dificultan la estabilización de la paz.

Se sabe que a propuesta de varios delegados, se deliberará sobre un plan más o menos amplio de lucha contra la guerra, y según ciertas personalidades bien informadas esta lucha deberá empezar en el terreno moral, para hacer posible lo que se ha dado en llamar el desarme de los espíritus. En lo que se refiere al terreno material, parece que el proyecto de lucha contra la guerra implicará la elaboración de un pacto muy amplio, en el que se invitará a todos los Estados participantes a iniciar una política internacional sólida base, de carácter general, prudente y comprensivo, dentro de un criterio totalmente democrático.

Los principales promotores de este proyecto de pacto de lucha contra la guerra son los representantes de Argentina, Panamá, Méjico y Estados Unidos. Es indudable que los promotores de este pacto se inspiran en gran manera en el programa trazado a grandes líneas por Roosevelt, en el discurso que este pronunció en la sesión de apertura de la presente Conferencia la Paz.

Todas las delegaciones que toman parte en la Conferencia han sido muy favorablemente impresionadas por este proyecto sobre el que se basan las esperanzas de paz de todo el mundo americano, y se cree que por virtud de este pacto podrá asegurarse la paz no solamente en el continente americano, sino incluso en el europeo.

Regresan los parlamentarios ingleses

Londres.—El domingo fueron recibidos en Paris por León Blum, los parlamentarios ingleses que vinieron a España.

El ministro francés les ofreció su cooperación para el caso de que hicieran alguna proposición sobre la completa evacuación de mujeres y niños de la capital española.

En Londres, los parlamentarios serán recibidos en el "foieing office" por Mr. Eden, al que informarán sobre los sucesos de España, sobre los que preparan un informe de más de cinco mil palabras que será entregado a la prensa.

Una proposición de la U. R. S. S.

Paris.—El periódico "Le Populaire" con el título "No intervención en España" publica un resumen del discurso de Delbos y unas precisiones de Blum ante la Cámara francesa.

Lugo con el título de "La actitud de los comunistas" publica extractos del discurso de Thorez y un artículo de Gabriel Peri.

Finalmente publica el siguiente telegrama de su correspondiente especial en Londres:

"Se nos informa que en la última reunión del comité de no intervención, el delegado de la U. R. S. S. entregó una carta al presidente lord Plymouth, proponiendo, en nombre de la U. R. S. S. extender las obligaciones de la no intervención a la expedición de voluntarios a España, invitar a todos los gobiernos participantes en el acuerdo a comprometerse a prohibir por todos los medios el envío y el paso por sus países de estos voluntarios, hacer presentar esta cuestión, sin pérdida de tiempo, a los gobiernos respectivos por mediación de sus representantes en el Comité y, finalmente, encargar a los agentes previstos por el plan de vigilancia en España de controlar la aplicación de este nuevo compromiso de los Estados participantes en el acuerdo de no intervención.

El bombardeo de Guadalajara

Barcelona.—Varios trimotores protegidos por buen número de cazas se presentaron sobre la ciudad de Guadalajara arrojaron bombas incendiarias y explosivas en tal cantidad que no hay barrio que no haya sufrido las consecuencias del bombardeo.

El palacio del duque del Infantado, tesoro artístico declarado monumento nacional, ha quedado reducido a escombros. Fué también bombardeado el Hospital y la barriada próxima a la estación.

El propósito, no conseguido, de los fascistas, era destruir la ciudad.